AÑO V.-NUMERO 1.121

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Viernes, 27 de Mayo de 1938

Otro terrible desastre rojo en Tremp y Balaguer que aumenta sus bajas a veinticinco mil

En el frente de Castellón se toman varios vértices y en el de Teruel el pueblo de Formiche Alto y otras alturas

Parte oficial de guerra

Salamanca .-- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 26 de Mayo de 1938.

Con unidades de refresco, ha realizado hoy el enemigo nuevos intensos ataques en los sectores de la cabeza de puente de Balaguer y de Tremp, empleando mucho material y gran cantidad de tanques, lo que no ha impedido que nuestras magníficas tropas hayan rechazado siempre al enemigo, que no ha logrado adelantar un solo paso y ha sufrido una nueva y terrible derrota. Ha quedado el campo materialmente cubierto de cadáveres enemigos y abandonado gran cantidad de material, entre el que se cuentan séis tanques incendiados de los muchos que fueron empleados en el ataque. Puede afirmarse que el número de bajas de las fuerzas rojas desde que iniciaron su fracasada ofensiva, en el frente de Cataluña, pasan de veinticinco mil.

También ha sido atacada hoy nuestra cabeza de puente de Serós, siendo brillantemente rechazados todos

En el frente de Castellón, venciendo la resistencia enemiga, se han ocupado los vértices Folch y Arriello y atras importantes posiciones, habiéndose cogido ayer 196 cadáveres enemigos y cincuenta milicianos heridos. Se han hecho más de 200 prisioneros y entre el material cogido al enemigo, figura una gran cantidad muy considerable de fusiles, que todavía no han podido

En el frente de Teruel, ha proseguido nuestro avance, teniendo que vencer también la resistencia del enemigo, ocupándose Cerro Gordo, Cerro Gordo número 1, Cerro de la Cruz, el pueblo de Formiche Alto. Fuente del Torito y otras posiciones todavía más avanzadas que las anteriores. El enemigo ha dejado en el ertos, bastante material y un depósito de municiones, habiéndosele hecho 158 prisioneros.

Por nuestra artillería antiaérea, ha sido derribado, en la zona de Serós, un avión de bombardeo enemigo, Salamanca, 26 de Mayo de 1938 .-- II Año Triun-

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

EL DIA TRES DE JUNIO -- HARA UN AÑO QUE MOLA PERECIO EN ACTO DE SERVICIO Y POR ESPAÑA, EN EL ACCIDENTE DE AVIACION DE CERRO PEREGIL.

Consagrad un recuerdo piadoso a quien fué uno de los mas admirables Capitanes de nuestra segunda reconquista y uno de los mas fieles y leales intérpretes del genio militar y político del

CAUDILLO FRANCO

CRONICA DE GUERRA

Mas de 12.000 hombres ham de jado en estos

dias en nuestro poder los rojos de Cataluña

Por «EL TEBIS ARRUMI»

Todos los intentos, frustados acercarse imperturbables con la cerlo de una manera organiza- lumnas atacantes por Camaranaturalmente, de verdadera de- máxima serenidad, toda la pre da y de manera inevitable, se sa, Tremps y Balaguer, que co han dado por resultado una nue nian atacando por Balaguer, han intentado ir sobre las posidel sector de Tremps. Gran lujo de elementos siguen desplegando los marxistas. La preparación artillera y el apoyo de los tanques a la infantecontinúa en el orden del día. Pero no consiguen nada. No pueden conseguirlo porque cuando llegue el momento decisivo, cuando ya están cerca de nuestras posiciones y reciben el fuego tan duro como ajus tado de las armas de los solda dos de Franco que los dejan

metro de terreno va cubriándo se de cuerpos que caen heridos.

mencia preparados por los ro- paración y todo el impetu que produce la general desbandada, mo en días anteriores no han parecen demostrar al iniciar su vuelven la espalda y huyen, ver avanzado ni un solo metro. To avance, se trueca en nada. Y daderamente como conejos. Es das nuestras posiciones entre va victoria. En la madrugada úl así cuando se adelantan a nues un cuadro que da verdadero ho nuestraslíneas, continuan unitras posiciones resulta para ellos rror. Es una verdadera pena ver formes sin haber perdido ni un mortifera la maniobra y cada como caen esas gentes sin in pequeño baluarte sin haber te-En cuanto se inicia la retirada, durante toda la jornada hasta castigo que sufren es verda el momento de anochecer, hora deramente terrible. Porque a en que me retiro para enviar pesar de lo duchos que están en estas impresiones, no han dado esto de retirarse, no saben ha- ninguna señal de vida las co-

enderse. El | nido que ceder ni una sola de castigo de hoy ha sido tal que nuestras trincheras al enemigo. brayar la perturbación de sus intentonas, que tenían por ob jeto paralizar el avance que estamos realizando por la región levantina, hov las fuerzas del Cuerpo de Ejército de Castilla han hecho otra proeza de las su yas. Después de coronar distin tas cumbres de máximo inte-

rés táctico, han avanzado sus líneas más de ocho kilómetros por término medio marchando hacia el sur con una clara visión hacia el mar.

yor flojera en el enemigo en comparación con la de días an teriores. Lo mismo por la parte de Cataluña donde actúan coruel donde se baten claramenmo general y que ni las consi deraciones que deben al Comité tarnos duros en los ataques y en la defensa. Pero no hay que hacerse ilusiones. Esta gente tie ne esa moral especial que yo lla mo la moral de la derrota y son maestros en al difícil arte de en cajar los golpes que reciben v muestran quebranto mayor. A ellos lo que les viene ancho y largo por falta de costumbre, na turalmente, es la moral de la

Cuando en Teruel iniciaron su golpe audaz, se volvieron lo cos diciendo cosas extravagan tes. diciendo que ya tenian un potente ejército y que nos derrotarian, etc., etc. Al iniciar su contra ofensiva en el sector de Cataluña ante los avances hechos en los que habían puesto

El Comité de la No intervención se reune

El Subcomité de No Intervención se reune y a nosotros se nos ocurre preguntar: ¿Quién quiere la querra? Empezó a soplar en Europa un aire tranquilo al iniciarse las conversaciones anglo-italianas. De estas conversaciones salió una propues ta de retirada de los voluntarios que combaten en España. Una vez más las potencias que realmente desean la paz iban a sentarse ante la mesa de la discusión cordial y honrada. Inglaterra, Italia y Alemania iban a abordar el espinoso pro-

De repente los manejos soviéticos realizados en y sobre Francia levantaron una nube de polvo sobre el aclarado cie-

Mussolini habló claro en su discurso de Génova. Y la cuestión checa vino a complicar las cosas.

Sin embargo ayer se ha reunido el Sub Comité de la No Intervención y en esta reunión se ha visto quién es el que

Inglaterra hizo una propuesta para que fueran cerradas las fronteras de Francia y Portugal. Sobre esta base comenzó la discusión. Italia y Alemania aceptaron en conjunto la propuesta inglesa, pero Rusia que ve que este pacto seria una nueva garantia para la paz -- y ella quiere la guerra -- se negó

1 Ayer Radio Asociación de Cataluña que habla al dictado de Moscu, decia lo siquiente:

"Después de las horas vividas el sábado y de la calma que ha seguido a las elecciones checas, en los círculos europeos se empieza a ver la verdad y esta es que la situación es gravisima y que cualquier incidente sin importancia puede ser la chispa que haga saltar el barril de pólvora, que esta vez

Rusia quiere la guerra y ante esta posibilidad de la conflagración en Barcelona se exterioriza la alegría.

Y el Delegado soviético en el Comité de No Interven ción dice que su país no quiere pagar esta nueva vigilancia maritima y el cierre de las fronteras.

Parece que Rusia se retirará del Comité de Londres. Y esto lo confirma un comunicado de la Agencia Havas, que como se sabe es oficiosa de ciertos sectores de Paris.

Cuando el Comité parece que busca y encuentra la fórmula de la paz se va de él la U. R. S. S. Repitamos, pues nuestra pregunta, de fácil respuesta. Quién quiere la guerra?

Crónica de la situación militar

Los rojos han sufrido quince mil bajas en sus fracasadas intentonas en el frente catalán

pérdidas sufridas por los marxistas durante las cuatro últimas jornadas les han obligado a ceder en sus embates desespe rados. A lo largo del día de ayer sus ataques disminuyeron en in tensidad; bien es verdad, que durante la noche anterior creye ron dar un buen golpe, aprove chándose de la oscoridad para enviar masas de hombres sobre nuestras trincheras. La mayoría de estos milicianos quedaron prendidos en nuestras alam bradas; las bombas de mano se encargaron de liquidar a casi todos los atacantes. A medio día los rojos intentaron nuevos empujes en las inmediaciones de Tremp, pero sin preparación ar tillera ni apoyo de aviación, lo cual hizo que nuestros soldados os castigasen a placer, obligán doles a desistir de sus propósitos, seriamente quebrantados.

En la zona de Balaguer hubo ayer tranquilidad, solamente per turbada por la artillería enemi

LAS BATALLAS DE ESTOS

cado por los rojos alcanza un largo de cuarenta kilómetros. Balaguer como punto avanzado

Salamanca, 26. — Las graves seguido por los marxistas que al han sido capturados cerca de un peración de Lérida y adelantar las lineas rojas hasta el río R bagorzana, consiguiendo con es os dulces sueños mantener a Cataluña para el marxismo. Pe ro la realidad es otra: el Ejér cito rojo no ha logrado más que destrozarse ante nuestras li neas, firmes e inconmovibles. Los Cuerpos de Ejército de Ara gón y Navarra bastaron para re sistir las embestidas rojas. Olas de milicianos, apoyados por tar ques y aviones enemigos, real zaron esfuerzos inútiles para ilgar a nuestras posiciones. Nues ros soldados dejaban desarrollar sus ataques y a golpe segu ro, cuando nuestras armas podian hacer más eficaces sus tiros, trazaban una cortina de fuego haciendo una verdadera carnicería. Se calcula en más

de quince mil las bajas causa Han pasado pues cuatro días das a los rojos en estos días, ha lucha intensa en esta zona biendo quedado todas sus unida catalana del norte. El frente ata des deshechas y desorganizadas UN MILLAR DE PRISIONEROS

En reconocimientos efectuaera un objetivo claramente per dos después de estos combates

mismo tiempo, conjugaban con millar de prisioneros, entre los este propósito los ataques al nor que figuran ocho oficiales. La te con el fin de apoderarse de mayoría son niños de quince las centrales eléctricas, hulla años, que el Gobierno de Neblanca, cuya falta trae paraliza grin, con criminales instintos, das y muertas las industrias ca obliga a ser reclutados por las talanas. La conquista de Bala- llamadas juventudes marxistas. guer traia como secuela la recu| Estos muchachos han sido lleva dos a los frentes con solo quin ce días de instrucción. Apenas saben disparar los fusiles e igno ran el manejo de las bombas de mano: en los cuerpo a cuerpo. nuestros soldados, les devolvían las granadas porque los milicia nos se deshacían de ellas antes de tiempo. Declaran que sus avances los hacen empujados por el terror, puesto que, en segunda línea, grupos de batallo nes socialistas, dirigidos por Co misarios políticos, ametrallan a las fuerzas que se baten en reti rada. Es necesario repetir y divulgar estos crimenes, que come te el Gobierno rojo de Barcelo na y que las madres catalanas sepan cómo sus pequeños de quince y dieciseis años son enviados a la muerte por esos diri gentes encanallados.

> EN EL FRENTE DE TERUEL Este frente continúa sufriendo modificaciones constantes, siem pre hacia vanguardia. Ayer le toco el avance por el ala derecha, rompiendo el frente enemigo y conquistando entre otras importantes posiciones y alturas el conocido pueblo de Valdecebros. Es decir, que a pesar de que los rojos se han movido es-tos días en Cataluña, nuestra ofensiva de Teruel continúa su progresión metódica y realiza penetraciones decisivas de más de seis kilóemtros de profundidad. Nada ni nadie podrá dete mer a nuestro Ejército victorio so, que hoy avanza entre mon tañas y mañana tendrá a sus pies las mesetas y llanuras que harán más veloces y rápidas sus

Gloria de las Alas Nacionales

Nuevas páginas de gloria para la historia que día tras día escriben las alas nacionales, hay que registrar estos días. El heroismo, la depurada técnica de nuestros bravos pilotos que descansan en la pelea, es algo homérico. Los mejores cronistas extranjeros se muestran admirados de la gesta de nuestros heroes del aire.

Y es raro el prisionero rojo o el pasado a nuestras filas, que al hacer el relato de sus impresiones, no destaque a nuestros aviadores a quienes califican como la verdadera "pesadilla de los mandos rojos".

Por estos relatos de prisioneros y pasados, que merecen entero crédito, se ha hecho un resumen de la acción de nuestras alas triunfantes en el frente Teruel-

He aquí el resumen de las bajas causadas por nuestras escuadras aéreas a las fuerzas rojas: 28 brigada roja: 1.600 bajas. Los efectivos de

ella alcanzaban a 2.400 hombres.

64 brigada roja: Un batallón fué retirado, por bajas, del frente. Otro batallón, mandado por el comandante Piedrafita, tuvo, en el sector de Castelfrío, más del 60 por 100 de bajas.

96 brigada roja: 1.500 bajas. Sus efectivos llegaban a un total de 2.600 hombres. 97 brigada roja: 500 bajas. Estaban en el sector

de Masegoso (Teruel).

127 brigada roja: Han quedado reducidos sus efectivos a menos del cincuenta por ciento. El ochenta por ciento de esta brigada eran anarquistas.

ron que el día 23 anterior, los marxistas tomarían Lérida. No lo han logrado. ¡Cómo lo habían de lograr! No han logrado ni la La nota que da carácter a la más pequeña ventaja y por con jornada de hoy, es la de una ma tra, se han dejado sus mejores divisiones hasta el extremo de que entre muertos y prisioneros en los cinco días que cuen tan de vida sus acometidas, han mo atacantes, que por la de Te dejado en nuestro poder, más de doce mil hombres. Y calcu te en retirada; diríase que ya lad lo que representarán suma ha entrado de nuevo el desáni dos a este número, los muertos dos a este número, los muertos y heridos que hayan podido lle varse a su retaguard a. Los pade No Intervención pesan en su sados de hoy, confirman que ya ánimo lo suficiente para aguan no evacuan los heridos graves por que ya no tienen donde con ducirlos ni donde meterlos. Des de el primer día de su ofensiva, llenaron hasta rebosar los hospitales que tenían preparados, calculando el coste que te nian que pagar por las operacio nes. Y resulta, que como en vein ticuatro horas todos ellos se nu sieron a rebosar, pues ya no tie nen donde meter ni uno solo de

> Ellos lo que si saben bien es encaiar el golpe, es decir, la llu v'a de golpes y con entera falta de valor, siguen derrochando la dangre v esperando sin duda que surja al embusta de calibre para seguir engañando a sus tristes tronas v a su más tristo retaguardia. La moral de llevar todo género de desastres por grandes que sean, como es a que están sufriendo en Cats luña. Después de todo ya están bien bechos a sufrir y padecer toda clase de descalabros v uno más aunque sea tan enorma mo el de ahora, no les hará la menor mella, para eso les ha da do Dios las costillas de los mar

os caídos en el campo de bata

Cabral, 1. Tercero.

fuerzas de eficacia para oponer LOS MIEMBROS DE LA COMI se a nuestros ataques, anuncia SION NACIONAL QUE ASISTI-RA AL "DIA DE LA SOLIDARI-DAD ITALIANA" HAN SALIDO EN AVION CON DIRECCION A

> Sevilla, 26. - A las diez de mañana a bordo de un mag ifico trimotor de la Compañía Ala Littoria", salieron varios de los m'embros que integran la Comisión que asistirá y tomará parte en Italia en el "Día de la solidaridad con España". En el aeródromo les esperaban el Primer Secretario de la Embajada italiana en Burgos, el Inspector de la Compañía aérea italiana y el Director de la Agencia Stefani.

Ocuparon asientos en el trimotor don Esteban Bilbao, don Javier Martinez de Bedoya. el conde de Mavalde, don José Fé lix de Leouerica, don Jesús Sue vos. don Manuel Halcón, don Ma nuel Aznar v don José Antonio Jiménez Arnau.

Otros miembros de la Comisión salieron aver de Burgos en dirección a Italia.

Antes de partir el avión, el Pri mer Secretario de la Embajada de Italia, en palabras llenas de cordialidad y afecto les deseó buen viaje y grafa estancia en tierra italiana, donde se pondrá de manifiesto, el día 29, los derrota, les da fuerzas para lazos que unen a las dos nacio-

> Los miembros de la Comisión española lagradecieron los votos del diplomático italiano y expresaron su satisfacción al asistir a la gran fiesta de solidaridad italiana para con la Es paña nacional.

En nombre del ministro del Interior, despidió a los viajeros. el miembro de la Sección polí SE VENDEN muchles, Isabel tica del departamento, don En-

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consultas de 10 a 11 y de 4 2 6

HOTEL MAJESTIC

Don Cristóbal Mora Salgado

Auxiliar del Cuerpo de Artilleria

Falleció en Sevilla el día 5 del actual, a los 63 años de edad

Sus hijas doña Eduvijis y doña Dolores, hijos políticos don Antonio Aguilar Zubires, del Comercio, y don Lupicino de La Torre Parraza, Auxiliar del Parque de Artillería, sus nietos.

> RUEGAN una oración por el eterno descanso de su alma y asistan al funeral que tendrá lugar en la iglesia de Nuestra Señora de Africa el día 28 a las 8 de la mañan.

Academia Cervantes

PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. :-: CLASES ESPECIALES PROFESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DISTINTAS

MATERIAS. MATRICULA: PLAZA RUIZ DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

LA ASCENSION Señor, ten piedad de ellos

nal en la Españo de Franco por sus hijos. Muchos españoles de disposición oficial y por el an-helo popular. España recobra bierna el enemigo, recordarán sus tradiciones. Ayer fué uno de otra fecha semejante, en que to

honrar a Dios y a Espoña hon-randose a si mismos. Y la As-co. providenciales designios.

gsada Mesa. Les acompañan sus bil como sus miembros. padres y hermanos, para que se Señor: Te domos las gracias homenaje al Redentor.

D. C. A.

Construcción de

Refugios

RELACION DE CITADOS PARA TRABABAR EL DIA 31

Refugio de Hadú

Francisco Barea Aral, Anto

nio Vázque z Peinado, Pedro

García Martín, Francisco Cas-

Rodric'o Serrudo, Manuel Na-

lar. Antonio García Arroyo Jo-

zano Espinar, Juan Zarzuela

Refugio de la Plaza de Ruiz

no Miguel Villalta Mena, Sal-

Encargado: José M. Romero.

ñoz Barrio, Vicente Gómez Se-

glar, José Bocaroo Romero, José Delicado Roldán, Juan Moro

Palmer, Enrique Sánchez More

no, Salvador Méndez Seglar, Ma

teo López Navas, Francisco Ló

pez García, Rafael Siles Prieto

Francisco Code Rodríguez. Mi-

guel Luque Jerez, Francisco Tó

bar López, Francisco José Ri-

vas, Antonio Albarracin Rami-

cisco Fernández Salmerón, An-

món Ruíz Morales, Abdelza Ben

jameri, Antonio Galán Sánchez,

Juan Pizarro Romero, Manuel

Refugio del Ricinto Sur

Encargado: Regelio Medina.

nio Sánchez Moreno, Rafael Re

ves Osuna, Juan Ceasero Ruiz,

Manuel Pérez Chafle, Francis-

Gómez, Antonio Moreno Loza-

da, Domingo Pérez Barroso, Ro

drigo Alvarez Albuerne, Miguel

Juan Espinosa Iglesias, Anto

Corbella Ferrez.

OXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXO

nio Rodríguez Oli.

Miguel Ramírez de Haro,

Haro Campoy

Encargado: Cristóbal.

Ayer fué día de Fiesta Nacio-| chos padres están separados de los tres jueves que relumbra da la familia se congregaba y reunia para elevar sus plegarias El cañón habrá seguido re- a Jesús. La Ascensión del Setumbando en los frentes y nues nor no se habrá visto honrada tros soldados habrán sabido en la zona sin fé. Nos está re-

censión seguirá su camino ha-cia arriba en cumplimiento de nos que nos dan más lástima; los que por mandato del enemi La Ascensión significa la Es- go fueron arrancodos por gaperanza; porque la Ascensión de rras extranjeras del territorio Dios a los cielos es una magna patrio. A muchos de estos ni-promesa para el hombre. Por-ños se les habrán muerto los que El nos espera allí.

La Iglesia ha sabido hacer partícipes de esta fiesta a los ternos. A muchos se les habrá niños. Y es tradicional que en muerto el alma. No se les ocula Ascensión los niños se acer- rrirá siquiera pensar en Dios. quen por primera vez a la Sa- La memoria del niño es tan dé

den cuenta de su signficac ón y por tus bondades para con nos conserven el recordatorio de la otros, por los que no pueden o solemnidad. Así toda la Fami- no saben pedirte te rogamos lia se acerca al Señor y 83 le- que los ampares, que vuelvan a vantan al cielo las banderas en España, para que glorifiquen a Jesús, Dios y Hombre que has Ahora miremos más lejos, aun muerto, resucitado y ascendido que cerca. En la misma España, a los cielos, donde estás sentamás allá de las trincheras, mu do a la diestra de Dios Padre,

Ceuta 25 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

González Martín, Juan Díaz Ló

Tenemos frente a nosotros

·Cró ica depotiva

tillo Carrión, Rafael Gómez Lá zaro, Emilio Fernández Ordaz, Manuel Fernández Jiménez, An tonio Castillo Manzano, Manuel nía, no sabemos aún con que mate resultado en el marcador, en vas Amate, Andrés Guerra Agui sé Rivas Reche, Francisco Mancon vistas al gran acontecimien to que ha de tener lugar el Quintero, Antonio Sánchez Hue rera, Antonio Rivas Reche, Ma martes próximo, a las seis y cuarto de la tarde.

nuel Mata Seglar, Francisco Con Bajo la dirección de "Macistreras To'edo, Francisco Márte" le dieron a la bolita con bas tante entusiasmo Abad, Muñoz, quez Miranda, Juan Marfil Du-Lesmes, Tatono, Bravo, Izquier do, Ceballos, Foncuberta, Ogue ta, Pedrín y Herrero. Los otros Encargado: M. Molero. Sebastián Alonso Pérez, Fran cisco Ramírez Fernández. Agus seleccionados unos por lesión y otros por enfermedad no putin Segura Roble, Cristobal Al dieron desplazarse al campo de

mario Barrones, José Muñoz portivo. Díaz, José González Muñoz, Luis sabe que lo que hace falta ante Expósito Vera, Jerónimo León un Sevilla es rapidez y compe-Navarro, Antonio Martinez Cazorla, Antonio Rabanales San- netración y sobre todo tiro a chez, Manuel Ruiz Herrera. An puerta. Y en estos tres menesterés dió un "tute" a la delantera pez Bilbao, Manuel Fernández que no sabemos si acabaron mo de los ceuties, al que hay Calvo, Juan Godino Vallecillo. K. O. porque cuando nosotros que unir su indiscutible clase, tonio Gálvez López. Patricio Ló Calvo, Juan Godino Vallecillo. Juan Aragón Aguilar, José Ló abandonábamos Hadú, aun se- nos hace abrigar esperanzas. pez Morilla, Manuel Rodriguez guian haciendo ejercicio los po Rodríguez, Juan García More- sibles equipiers que defenderán rrán ustedes conocer la alinea- de nuestro Ejército—me ha con tra los de la capital andaluza.

vador Merino Gómez, Luis de También los otros se entrena ron, pero insistimos que las pre Refugio de la Plaza de los Reyes ferencias de "Maciste" fueron para los delanteros, porque no descubrimos ningún secreto si Manuel Camacho Martí, Gor gorio Palomar Deras, Juan Mu decimos que a todas las triple-

Mientras el Sevilla F. C. con tas centrales seleccionadas o tendía en Melilla con la Seleccionables les falta chut. Ju ción de aquella Plaza de Sobera gadores magnificos, pero sin re

trocientos kilómetros largos que hay que recorrer desde la ba-

rrera pirenáica hasta las sic-

mente mucho dolor y muchas

lágrimas, pero con todo la gen-

más de año y medie

levantaro

cad de una acción dest el camino de Valencia Además colocaron en l tos naturales de paso h

interior sus mejores nút combatientes. Buena lia interior sus mejor

que no soñaron ja

nes soberbias ante

dad de una accid

sorpresa cuando

Corbalán un sargento

te rien porque saben que no

trenamiento de los seleccionados entusiasmo ante el aconteci- en los distintos frentes. miento deportivo está superande al de la visita que hizo el equipo nacional. Por una razón fundamental, porque a aquél, se sabía de antemano que no se le podría vencer y además con rros. Sólo vemos va a cuatro de los locales se alineaban varios ellos, porque los demás están le podría vencer y además con jugadores de los reservas de la ocultos en una depresión del te Selección Nacional, lo cual hubiera desvirtuado el triunfo en paran su canón mientras pro Selección Nacional, lo cual hubiera desvirtuado el triunfo en caso de haberse producido, cosa improbable, desde luego. Ahora más pequeños-"negrillos" lo no. Ahora es de suponer que ma el Savilla, pero no es seguro ni mucho menos. Los de casa saldrán ese día conscientes de la valía del adversario, pero dis puestos a que si los forasteros mos la lucha. se llevan la victoria tengan que La oímos. jugar much'o y bien. El entusias mo de los ceuties, al que hay

Y como suponemos que queen el Stadium, el próximo mar- nutos tes, la damos a continuación:

Guillamón Cavuso, Deva: To

FALANGE ESPA- Ayuntamiento de NOLA TRADICIO Ceuta NALISTA Y DE ALCALDIA LAS J. O. N. S.

S. E. U. Delegación Local de Deportes de Ceuta

El Hasem Ben Abselám. Franciento de todos los camaradas afiliados a este Sindicato, que Refugio de la Plaza de Azcárate terminando el curso el próximo Encargado: José Ocaña Pe- día 31 del corriente y empezan do las vacaciones desde dicha Juan Gómez Chacón, Antonio fecha, deberán encontrarsa partir desde ol próximo día 1 de Jiménez Núñez, José Benitez junio en el Stadium Municipal Ramírez, José Belmonte Escar cena, José Quero Cuevas, Juan Lara Vizo, Antonio Castillo Sán dose que todo aquel camarada chez, Milud Ben Moh Hach Ab que no asista a los ejercicios des, Pedro Prieto Gil, Hamed gimnásticos y demás entrenamientos deportivos, que esta De Ben Mohamed Abselam, Sai Ler legación Local está organizanbi Mesaud Mohamed Montaje. do, será sancionado con el má Manuel Martinez Medrano, Ra

> Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. El Delegado de Deportes

LA EXPRES

TINTORERIA MECANICA

co Belmonte García, Alejandro ANTONIO HIDALGO TRUJILLO Ayuso Porla, Pedro González Fábrica y despacho: General Aranda, 3. Bajo. Tetuán Suárez, Ramón Osuna Quesada, Pedro Carvajal Barroso, Ma nuel Blanca Gallego, Francisco colores :-: Limpieza en seco de Trujillo Cruce, Florián Chacón toda clase de trajes. :-: Pron-

titud en los trabajos Precios económicos Lutos en 12 horas

OXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOX

El día 29 se celebra en toda Italia el día de la solidaridad con la España Nacional y en di ferentes ciudades de las más im portantes pronunciarán discursos personalidades españolas.

Fiesta de fraternidad que nos conmueve y enorgullece y que aumenta su valor porque esa de claración de amor y de herman dad la recibimos de Italia en el momento en que sostenemos una sangrienta guerra alenta-

da por otras potencias extran-

Ceuta debe mostrar su gratitud a la Nación hermana con un acto ostensible y sencillo y esta Alcaldía invita a todo el vecindario que engalane sus bal cones con la bandera española en ella, en la forma que la particular iniciativa acuerde, campeen los colores verde, blan co y rojo de la bandera italia-

Así lo espera del patriotismo de todos, vuestro Alcalde. Fernando López-Canti

¡Saludo a Franco! ¡Arriba Es 24-mayo de 1938. — II Año

MUEBLES usados. Razón: Ge-

neral Serrano, 9.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancias para dichos puertos y

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIO-TICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE CO-BRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España. — EN ME-LILLA: Don José San Martín, Jardínes, 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32. - EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa.

Con su tanque atravesó las líneas EN BROMA rojas para rescatar a la hija de unos

amigos

rras grises de Teruel, donde nos llama la guerra, evidencia la magnitud del avance nacional. El capitán de la Legión Godoy Ayer esos 400 kilómetros estaoan jalonados por trincheras y reductos. Había dos campos. Hoy ya no. Detrás de la linea Beltrán, siempre el prime o en ndecisa que oculta las sierras el ataque enemigas hemos hallado cierta

y parece que los manda Sara- - Dejadme y volved vosotros

Y así no es extraño el que se Jamás. La Legión no abando hay nada comparable a su li- bia. encuentren resistencias suici- na a sus oficiales. Depositan el armas en la región aragonesa das como aquellas otras de Ose cuerpo en uno de los tanques. todos juntos regresan, orgudebe uno ir muy lejos, bien al ra y Pina durante los días del llosos y fieros, con cien raspo-Norte, bien al Sur. Le queda paso del Ebro. Los profundos fo muy poco al enemigo. En Teruel sos construídos en la serranía nazos en las corazas, llevando muy poco al enemigo. En Teruel sos construitos en la seria de nen lugar de honor, al que guar se juega ese poco, poniendo de Teruel por las fuerzas de la en lugar de honor, al que guar se juega ese poco, poniendo de Teruel por las fuerzas de la en sus entrañas, el cadáver gran esfuerzo, pues no se le coulta que al perderlo perderá res. Los combates toman forma de su capitán. también el total. Desde haçe de cosa inenarrable cual si se SIEMPRE E SIEMPRE EL PRIMERO

> dios de tono fuerte, porque el solviado español —valor y espipour son de demostrar su ánimo y no regateó nunca la oca

tratara de una lucha entre gi-

entereza, asombro del munclass de la esta hora decisiva de nues

THAN EN ACCION LOS TAN

La tierra se hacía blanca por la caricia del sol del mediodía. El panorama es triste. A la dere cha Corbalán. A la izquierda pe queñas lomas desnudas de veretación, cuva monotonía sól era rota por las fantásticas flo res pardas que abrian nuestros iros de artilleria pesada. Alquien dice a nuestro lado: -Ahora entran en acción los

Detrás oimos rumor de cadenas de motores. Perezosaments salen los monstruos de sus gua ridas. Son catorce; de ellos, mitad corresponden a la serie nuestro Stadium hubo ayer en llo la onda callejera donde el de los que el enemigo abandono

Avanzan. Cae de lleno el so sobre sus cuerpos acerados. Re vienta el suelo muy cerca: artilleria enemiga los ha visto Aumentan su velocidad los ca siguen su marcha. Y los otros laman-hacen fuego con su os ametralladoras.

Traspasan la primera linea de alambradas. Coronan las cimas y desaparecen. No contempla-

La oimos. Resuenan por lo montes los estampidos y las rá fagas intermitentes de las auto máticas. Algo muy tremendo de be ocurrir alli Uno de la Legión—carne viva

ción que el Sevilla presentará tado lo ocurrido en aquellos mi Fué así.

Partieron los carros cuando más, Málaga, Alcázar; López, se d'ó la orden, al mando de su Torrontegui, Campanal, Raimun' capitán Eliseo Godoy Beltrár Los legionarios que tripulabar los armatostes parecian conter

Con sus vientres de acero le tanques lo aplastaban todo. D pronto principiaron a sentir la conmoción de las explosiones as tilleras próximas. Se hallaban ante la linea enemiga. Dos tres cuerpos de alambradas pr tegian los reductos. Los mons truos se abrieron camino con e primero, con el segundo y a po co estaban en las mismas trir cheras rojas.

Aquí empezó el combate duísimo que a nosotros no nos de aron ver: Una docena de atrincheramientos contrarios. Con el cañón y las ametralla doras cada uno barre el secto que les corresponde, sorteand hábilmente las trampas antica rros. De los lugares más ocultos construcciones de cemento salen las bocas de las piezas de tres centimetros, con bala per-

Los tanques giran en todas d recciones sin cesar de hacer fue go.En ellos van una veintena de se esconden en las trincheras. Y'es ahora cuando el capitán Godoy, abre las puertecillas de nierro de su carro. Salta afuea, aspira un segundo el aire argado de pólvora de aquel me diodia, y principiando a lanar bombas de mano. Grita: -¡A ellos, muchachos!

No necesita más la Legión Como demonios salen también uera de sus tanques y arrojan istolas v hacen temblar al ene or. El capitán es el primero en por la metralla. Se quedan en os labios sus últimas palabras ligiosos. de aliento a los héroes, cuando muerde en su carne el disparo enemigo. Se desangra a chorros. Sus hombres lo han visto y se dirigen hacia él.

os legionarios recogen a su jefe. El, aún los aparta y les di-

XOXOXOXOXOX

OXOXO

la sencilla despreocupación de sus veinticinco años. Cuando la conquista de Lérida, hablábamos con sus subordinados en Al earraz. Era por la tarde y los legionarios de rostro moreno, ju gaban, bebian y abrian sus man dibulas fuertes en carcajadas continuas. Ellos nos contaron entonces el hecho que transcribo para probar el carácter del capitán Godoy.

Unos días antes de las operaciones por la margen izquierda del Ebro, unos amigos de Eliseo le dijeron que tenían a su hija en Sastago, villa en poder enemigo desde el principio del Movimiento. Y el buen capitán de mirada franca y alegria constante les dijo:

_Yo se la traeré a ustedes. Y cumplió su palabra. La mis ma jornada en que nuestros sol dados se abrieron camino hasta Sastago, los tanques de la segunda compañía caracoleaban Eliseo Godoy Beltrán era por las riberas húmedas y ver naestro, abogado y, además, ca des del Ebro. Las gentes huian del pueblo obligados por los ropitán de la Legión. Lo conoíamos cuantos vamos por los fren jos. La muchacha a quien Goporque, su alegge figura, doy buscaba, vivía más allá, en una finca. Y el capitán, atrave la primera que veíamos en só nuevamente la zona enemiga hasta llegar allí. Ante la sor Entró con su carro en Teruel presa de ella, la hizo montar en cuando aún cruzaban las calles su carro y volvió triunfante pado llegaba la orden de salir. Des ra entregarla a sus padres. las balas enemigas. Parecía un El día de la operación, Eliseo chiquillo. A su tanque le llamaba su jaca, y reia la broma cuan Godoy, viendo las dificultades

de que se quebró la resistencia que se ofrecian, había dicho a sus hombres: _O rompemos la linea o nos quedamos allí. También esta vez, supo cum-En una ocasión estuvo con su

plir su palabra. Era un caballe-

Siguen celebrándose a las on

ce de la mañana y a las cuatro de la tarde durante la presente

semana los actos de Catequesis

Escolar y termniará el domin-

go 29 con misa cantada por los

niños y Comunión general.

A continuación reseñamos los

temas de la semana, todos a

BASE DE LA VIDA CRISTIANA.

TEMARIO DE LA SEMANA

Trinidad

Redención

Jesucristo, Dios y Hombre.— Nuestro hermano.—Nuestro Mo-

Gracia

Organismo de la vida sobre-

El Espíritu Santo es el Santi-

Alimento de la vida sobrena-

Bautismo: - Nacimiento. - Eu-

caristía: Comida.— Penitencia:

Medicina. — Jesús quiere que co

Iglesia

Cuerpo místico de Cristo. -

Comunión de los Santos.—To-

Vida cristiana

Somos hijos de Dios por la

gracia; pero también hijos de

Adán: Pecado original.—Necesi-

mulguemos muy a menudo.

Esperanza y Caridad .--

ficador.—Nuestro amigo y guía.

Vive en las almas.

Nuestra casa.

El Cristiano.

dos somos hermanos.

delo.-Murió por redimirnos.

Causa meritoria de la vida so

nuestro Padre.

brenatural.

natural

tural

MARTIN ABIZANDA

ES UN DEBER REPETIRLO: EL DIA 30 DEL ACTUAL MES DE MAYO SE CIERRA LA SUS-CRIPCION ORGANIZADA PARA ERIGIR UNA CRUZ MONUMENTAL EN EL SITIO DONDE MOLA DIO SU VIDA EN HOLOCAUSTO DE

ESPAÑA. DESPUES DE ESTA FECHA, NO PODRAS AUNQUE QUIERAS, CUMPLIR CON TU OBLI-GACION DE BUEN ESPAÑOL.

Procesión infantil en honor de la Virgen María

Como acto final de la Semana Catequistica Escolar, estaba seialado para el domingo 29 una rocesión infantil en honor de Virgen. Por coincidir con la riesta de San Fernando, Patrón de los Flechas que se celebrará el mismo domingo 29, se anticipó verificándose en la tarde de ayer, día de la Ascensión del

os días de hechos grandes.

enemiga en la sierra de Alcu-

pierre, el capitán Godoy, al fren

e de la segunda compañía de

anque él solo por espacio de

varias horas en terreno enemi-

go. Tenía Godoy Beltrán toda

Carros, se hizo famoso.

El acto resultó solemnísimo, Ceuta con sus respectivos maes tros, cuya labor es digna de en-

A las cuatro de la tarde dió comienzo la plática - lección, que correspondió, tratando de LOS SACRAMENTOS. El incan able sacerdote D. Vicente Paz, Capellán de Fuerzas Navales, ex plicó al alcance de los miños, ayudado de un gráfico. coloca-do delante del Altar Mayor, el ema dicho, con palabras tan sencillas, que pudo impresionar as tiernas almas que lo escuhaban. Después se hizo el ma nifiesto del Santísimo, al que to das las voces infantiles cantaron sentidas plegarias y termiado el acto Eucarístico, se or

ganizó la procesión. Abrian marcha una escuadra de gastadores de la Falange de Techas, la Cruz Parroquial Ciriales; seguian las niñas del Colegio de Madres Concepcioni tas Adoratrices, Escuelas Nacionales de niñas de la ciudad el campo. Escuelas particulares de niñas y municipales acompañadas de sus maestras; Imagen de la Purisima llevada n hombros por las niñas: Faange de Flechas y Pelayos: niños de las Escuelas Nacionales, nunicipales y particulares en filas de a dos acompañados de nombres, que han de luchar con sus respectivos profesores: tra los cientos de milicianos que Imagen de la Virgen del Pilar artisticamente exornada con fl bros por flechas varones; Clero parroquial de Nuestra Seño-

res del tiempo y llevada a hom ra de Africa, actuando de Preste D. Bernabé Perpén, celoso pá rroco del Santuario: la Presiden cia Civil la ostentaba el Delegado del Sindicato Local del Ma gisterio de F. E. T. y de las J. O. N. S., acompañado del De legado y Secretario del S. E. U. ombas de mano y disparan sus Daban escolta a los pasos escua dras de Flechas con arma al nigo ante este arrebato de va- hombro y una centuria de Cadetes con la banda de trompeatacar. Y su cuerpo es el prime tas y tambores y la música de ro también en caer, desgarrado F. E. T. y de las J. O. N. S. que interpretó sentidos himnos re-Al regreso v después de imber

pretarse el HIMNO NACIONAL cantóse en la Iglesia el Himno de la Virgen de Africa organizándose el desfile de niños por Sin cesar de hacer disparos, el Camerín de Nuestra Excelsa Patrona para pedir su valiosa ntercesión por España y el CAUDILLO

Caramelos "Estampas Cine"

----- MARCA REGISTRADA :0----

Completando la colección de artistas de cine en los preciosos albums de la casa, que al efecto reparte gratuitamente, obstendréis bonitos y variados regalos.

De venta en confiterlas y ultramarinos

YENSERIO

Tres días hay en el año en que brilla más el sol: El Corpus, si no me engaño, Jueves Santo y la Ascensión"

Y aunque ayer el señor Febo no cumplió bien este refrán, es cosa que yo no debo criticar sin más ni más.

Si no lució como otro días con calor tan ardoroso, es porque acaso quería demostrar que es bondadoso.

con la bellas Camaradas del Auxilio al Combatiente, para ayer tarde acordadas en ir de gira campestre. A merendar invitaron

a una veintena de heridos, quien con ellas merendaron como unos "peques" queridos. Desde alli mi pensamiento hasta la ciudad voló,

admirando un movimiento de ángeles en procesión. Me dice usted, don Fulano, que no eran angelitos? Claro que sí, y no medianos,

sino todos pequeñitos. Entre angelitas sin par iba también mi madrina, orgullosa de llevar

a nuestra Madre divina. Y como broche de oro a tan bella procesión, seguia el Grupo sonoro de Falange. Y se acabó.

Angelin.

tamos podar nuestra alma.—Je sús nos lo manda.

La Virgen Maria

María es nuestra Madre. La inmaculada.— La Corredentera.— La Medianera de la gracia.—Debemos amarla mu-

Nota: Todas las Conferencias serán ilustradas con gráficos.

Primera sección a las 3. Se-

gunda numerada a las 7. Tercera a las y La marca METRO, pre-

senta el ESTRENO de la co-

miquísima producción titulada UN PERFECTO CABALLE

Fuente de vida sobrenatural es una película que por su ar-Padre. Vida.-Hijo: Luz.-Esgumento, interpretación y fuer piritu Santo: Amor.—Dios es za cómica, se puede considerar como una película perfecta

> las glorias de este films la graciosisima actriz

Con MARGAN comparte

CICELY COURTNEIDGE consiguiendo que No deje usted de verla

RRONTO otro estreno:

METRO JAQUE AL REY

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

Sección primera de recluta AVISO

Se interesa la presentación an te esta Sección de Recluta del mozo del Reemplazo de 1936 Jo sé García Pastor, o de alguno de sus familiares, para infor-marla de un asunto de su ma-

Ceuta 23 de mayo de 1938. El Secretario de la Sección. Cavetano Rodríguez

FALANGE ESPA-NOLA TRADICIO. NALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDUCACION NACIONAL S. E. M.

A uno de los sacerdotes que celebran la Semana Catequistica en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, y por un ca-marada que quiere ocultar su nombre, se le han ofrecido las alpargatas necesarias para aque llos niños que asistiendo a ella carecen de las mismas, por lo cual ordeno a todos los camaradas cuyas escuelas concurren a la semana dicha, envien rela ción de los alumnos que se encuentren en estas condiciones con la medida correspondiente Es digno de aplauso el rasgo de este camarada que de esta manera y sin buscar resonan-

cia labora por la España grande que todos deseamos. Esta Delegación da al donan te las más expresivas gracias y le saluda con un Arriba Espa-

Por Dios, España y su Revo-lución Nacional Sindicalista. Ceuta 26 de mayo de 1938 .-

II Año Triunfal. El Delegado Local

Saludo a Franco. ¡Arriba España! MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS

J. O. N. S. - Sector de Ceuta Orden del sector de Milicia del día 26 de mayo de 1938. Il Año Triunfal SERVICIO PARA MANANA

Jefe de Cuartel. - Suboficial D. Fidencio Pasamar Giraldos. Imaginaria. — Suboficial don osé Gutiérrez Trujillo. Plantones, vigilancia y ser-

vicio nocturno Sexta Falange. Imaginaria. — Séptima Fa

Servicio Playa Benitez Principe y Almadraba Octava Falange.

Se Compran MAQUINAS de escribir usadas Underwood, Continental, Royal v Remington.

ANTONIO F. FERNANDEZ

Academia de Mecanografia

Marcelo Roldán 2 (antes Riego)

JANDILLA

Amontillado Macharnudo

Pedro Domecq y C.a

Teodoro Butenko descubre a la verdadera Rusia

La camarilla de Stalia y la persecu' ción de la G. P. U. - La intervención psicológica contra los procesados de la «oposición». -Stalin padece la ma nia de la genialidad

En 1927 fué expulsado de la jeron para el comunismo en nión Soviética, a cuya feliz cir Rusia un fin catastrófico, si se cunstancia debe la vida. En se- seguia la política de Stalín. Pe guida Stalín proclamó el programa, implantando en Rusia el ocialismo dictatorial. Se supo odear de una camarilla miliur que le seguia desde la guerazador para el comunismo, or lo que Stalin acordó liquidarla mediante medidas policia cas e implantar la "nueva or-denación socialista". El grupo ue apoyaba al dictador aprobó la "línea general" de Stalin, sin poseer conocimientos suficientes para entender la vida

Sinowjew, Kamenew, Radek, Sokolnikow y otros que opinaban que la implantación del so cialismo era totalmente imposi ble en un solo país aislado, y por eso pedían que se renuncia se a la política de aislamiento conómico que Stalin propugna ba. Estos hombres veian como indispensables ciertas relaciones económicas con el extranero. Pero Stalin nunca atiende mi tolera los consejos de los demás y sólo admite a aquellos que le siguen como borregos.

Por eso ha ido destruyendo a todos los que veían como absurda la implantación del comunismo en un solo país, y Sinow jew, Kamenew, Radek, Bucharin, Rukow y otros fueron dados de lado y vigilado por la

"Sinowjew, Radek y otros, lla mados "jefes de la oposición", operaron con serios argumentos políticos y económicos y predi-

CREMAN DENTAL CIEN-

EL DENTIFRICO IDEAL PARA LA HIGIENE PRE-VENTIVA DE LA BOCA

Remita el adjunto cupón a su representante, al Aparta-do número 152 de Ceuta y cibirá un tubito con propaganda de esta PASTA DENTIFRICA.

Nombre Dirección

ro pronto había de encontrar és te un pretexto para el total ani al quilamiento de sus enemigos.

EL ASESINATO DE KIROW rra civil. Ahera ya podía decir cue había triunfado de sus ene-rigos. En el período de 1921 a cometió un atentado contra Ki 29 la economía privada había row, gobernador del Kremlín en io adquiriendo un cariz ame- Leningrado y uno de los íntimos consejeros de Stalin, Nico'ajew consiguió introducirse en el Ins tituto Smolny, y allí, en la ha-bitación del trabajo de Kirow, disparó contra él.

El motivo del atentado quedó en el misterio. En Leningrado se habló mucho de ciertas relaciones intimas entre Kirow y la mujer de Nikolajew. También se dijo que fué un acto de protes ta política aislada de Nikolajew, que se encontraba sin tra bajo, en una situación angus-

Pero el déspota del Kremlin no dudó un momento en sacar del asesinato de Kirow las más "graves consecuencias políticas" desencadenando su actuación de terror contra la oposición. Niko lajew y sus amigos fueron fusilados, y el Tribunal, sin apor tar prueba alguna, declaró que el asesinato había sido inspirado por la "oposición" (Sinow-

jew. Kamenew, Smirnow, etc.) A partir de este momento em pieza la época del terror en to da la Rusia soviética. Stalín pro clamó la "vigilancia bolchevique", fórmula que da derecho a fusilar a todo el mundo.

COMIENZAN LOS PROCESOS

Entonces comenzó la época de los procesos, que por su cruel-dad conmovieron a todo el mun do civilizado. Sinowjew Kamenew y muchos otros de la llamada "oposición" fueron condenados a muerte por "traición al pueblo y a la revolu-Pero lo sorprendente es que ninguno de los acusados pro nuncia una sola palabra en de fensa propia. Todos declaran que pretendian atentar contra la vida de Stalin. Todos piden para si la última pena. Ante es to. el mundo entero se asom-

El secreto de estos procesos está en que contra los miembros de la "oposición", sentados en el banquillo de los acusados, se utiliza un medio espantoso: intervención psocológica. Se ría la vida si se prestaban a aparecer ante el Tribunal acu sándose a sí mismos. Se les con venció de que la teatral dad da da a los procesados tenía un hondo sentido político para ani quilar el influjo político-moral en el país y reforzar el régimen Después de esta promesa todos fueron fusilados.

De esta forma pensó Stalín que podría acabar hasta con el último de sus enemigos. Mariscales y generales del Ejército rojo, como Tuchatschewki, Jakir, Alksnis, pasaron por el ban quillo. A estos siguieron diplomáticos de renombre, como Karachan, Jurenew y Futzende.

Las fauces hambrientas de la guillotina de Stalin entraron en una inaudita actividad para de vorar a la "flor y nata" del rénen comunista. Pronto le to la vez a Jagoda, antiguo jede la G. P. U., y al secretario de Litwinow, Kretinski. Hay in finidad de jefes del Ejército y la Marina que han desparecido sin dejar rastro alguno.

EL CARACTER DE STALIN CO MO CLAVE DE LOS ACONTE-CIMIENTOS DE MOSCU

de cualquier sencillo labra-No conoce ni un solo idioma ex el estilo. tranjero e ignora por comple-to la literatura política y cien-bre Moscú", que acaba de pu-

el extranjero.

Lo limitado de sus ideas políticas concuerda perfectamente con su ambición de dominio, cu ya ambición, y el egoísmo, forman los rasgos fundamentales de su carácter. En torno suyo, no hay más que personajes sin ideas políticas propias y sólo tie nen cierta importancia decora-tiva Kalimin, Molofo, Mikojan, Tschubarj, Andrejew, etc.

Stalin no consiente opiniones contrarias y sólo se apoya en los que le adulan. Esta caracte rística del "soberano" de Moscú es aprovechada por el adulador Lasar Mosessohn Ko ganowitsch, que es la segunda potencia de la Unión Soviética

A Stalin le gusta que le adu-len los artistas, los cuales se aplican un día tras otro en can tar su genio. Miles de arquitec tos crean, por orden de las jerarquías de los soviets, monumentos y estatuas al "gran car su entendimiento no sobrepasa dillo de los pueblos". Los poetas, periodistas y literatos se es dor georgiano, con una vulgar fuerzan en crear grandilocuenconcepción de la vida. Pero al tes sobrenombres con que deno verse en la cúspide del poder minar a Stalin. Así, le han llale entró la manía de la genia- mado "el gran caudillo de los lidad". En sus discursos no ha pueblos", "sol y alegría de los ce más que repetir y comentar trabajadores", "el gran timonel toscamente las frases de Lenín. del mundo" y muchos otros por

tifica mundial Stalin no tiene blicar Teodoro Butenko, anti-

AVISO

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán Tarifa general para el transporte de viajeros, aplicable desde el

1.º de Mayo de 1938. Aprobada por el Exemo. Sr. Alto Comisario

	Distancia	del	Class	Rill	lete	Ida	T	Billete
4	-							
1	CUADRO	DE	PRECIOS	POR	TRA	YECTOS	Y	CLASES

Distancia del trayecto	Clase	Billete Ordinario	Ida y vuelta	Billete militar	
Kmts.		Ptas.	Ptas.	Ptas.	
4-6	(I. ⁸ 3. ⁸	0'15	=	_	
	3.4	0'30	=	0°25 0°15	
7-9	3.ª I.ª	0'30	0'50	0'25	
11-13	1.ª 3.°	0'70	_	0'65	
16-20	3.4	1'10	1'50	5'90 0'55	
23-28	3.	1'50 1'10	2'10	1'30	
31-34	1.ª 3.ª	2'00 1'50	3'00	1'75	
39-42	1.º 3.ª	2'50 1'80	3'75 2'50	2'20 1'30	

CUADRO DE DISTANCIA PARA LA DETERMINA-

CION DEL PREGO DEL BILLETE								
	Tetuán	Maia-	Rincón	Negro	Riflen	Casti- llejos	Mira-	Ceuta
Tetuán Malalien Rincón Negro Riffien Castillejos Miramar Ceuta	Kmts	8 -8 20 24 26 31 33	Kmts. 16 8 12 16 18 23 25	Kmts. 20 12 -4 6 11 13	Kmts 32 24 16 4 - 2 7 9	Kmts. 34 26 18 6 2 - 5 7	Kmts 39 31 23 11 7 3 — 2	Kmts 41 33 25 13 9 7 2

Tetuán 15 abril de 1938. II Año Triunfal. La Dirección

la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, en Bucarest)

CERVANTES

Hispania Tobis, la marca de los grandes éxitos de la tem porada 37-38, presenta la exraordinaria superproducción. UNA NOCHE CON EL EM PERADOR

de la que es protagonista la simpática estrella JENNY JU GO la que luce toda la gama de su arte magnifico, contagiando al espectador el delicio so optimismo de su alegría ju

REAPARICION del celeberrimo Noticiario Fox Movieton, exclusivo de esta Empresa, el cual será presentado semanalmente, al mismo tiem po que las pricipales capitales españolas. En el sumario del número que hoy estrenamos, figuran entre otras las siguienes informaciones:

Una visita a la isla de los Volcanes en el pacífico. (Nueva exposición Imperial por los reyes de Inglaterra. Reportaje inédito de la solemne consagración de un Obispo. EL VIA JE DE HITLER A ITALIA con las grandes maniobras Na

vales, El apoteósico desfile en Roma y las maniobras aéreas en presencia de Mussolini e Hi-

El sábado programa sensacional, estrenándose el formidable documental Español en seis partes: "Los Conquistado res del Norte" producido por F. E. T. de las J. O. N. S. que supera a todo lo conocido has ta ahora sobre nuestro Glorio so Movimiento Nacional.



MACHARNUDO "LA RIVA"

MENACHO

LIBRERIA

Prensa extranjera, Bibliote-Circulante, Figurines, Libros de texto

FALANGE ESPA-NOLA TRADICIO-NALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

"AUXILIO SOCIAL"

Breve resumen de los servicios prestados por la Delegación Comarcal de Tetuán, du rante el mes de Abril próximo

Comedores sección infantil Niños inscritos en el Padrón tancia. 361; altas concedidas, 7; bajas, ninguna. Raciones facilita das en el mes 14.766.

En esta sección y siguiendo la costumbre establecida asisten aquellos pequeños hijos de viuda sin medios alguno de vi dado de alta a 14 en el presen 3.261,15 en Tetuán; 132,25 da y los hijos de los que aún trabajando por el jornal que perciben y la numerosa familia que tiene no les es posible atender con el producto de aquel al sostenimento de la

Sección de personas mayodrón, III. Altas concedidas batas. Zelanda). Inauguración de la en el mes, 5; bajas, 5. Raciones servidas 5.993. En la admisión de este personal aparte del gran número de enfermos e imposibilitados físicamente para trabajar, se han tenido en cuenta los conceptos de paro forzoso previa certificación de dicho estado de los Sindica-

Pabellón de maternidad: A



NEUMATICOS Mangueras para todos los usos. Rodillos de imprenta Bandas de Billar.

Correas para transmisiones. Bandas de goma para

sierras rotativas. Arandelas de goma. Exclusiva para Marruecos Español y Centa

LA TECNICA ING. E. RUDT General Prim, 12 TETUAN

caldo, huevos, etc.)

rante el mes citado han sido Mary Ramirez con 110'00.

Se han celebrado durante 12 días consulta asistiendo 220 niños. Existen en el Padron 335 pequeños de los que por prescripción médica reci- res con 106,95 pts. ben leche 114 habiéndoseles

Sección de Ropero: Han sidistribuídas 267 prendas entre ellas 41 colchones, 15 mantas, 56 sábanas y 21 mudas completas para los nacidos en el citado Pabellón de Maternidad. Además han sido da res: Personas que hay en el Par das 103 metros de tela para

Cuestaciones: En la primera cuestación del mes citado fueron recaudadas 1.861'50

En esta postulación las camaradas que más recaudaron fueron las huchas núm. 10 a cargo de Antonia Madrid y

cargo de este Auxilio la manu Angustia G. de Lara con tención de las acogidas al mis- 256,65 la núm. II a cargo de mo se han enviado 285 racio- las camaradas Matilde Nuñez y nes de comida (de pollo, de Trini Marzo con 199,20: y las 13 a cargo de las también Sección de Puericultura: Du camaradas Rafaela Delgado y

distribuídos 1.639 botes de le En la segunda cuestación che entre pequeños que no co- fueron recaudadas 1.399'65; brando sus madres por el con siendo las luchas de mas recau cepto de movilizados les es ne dación la núm. 7 a cargo de cesario esta clase de alimenta- las camardas María Vicentí ción por deficiencias materna- Coello y Juanita Carrión con les o bien como ayuda a su lac 125,40 ptas; la núm. 15 a cargo de las camaradas Lolita Ros y Victoria J. Flores con 116,15 ptas. y la núm. I a cargo de las camardas María Santisteban y Eulalia Flo-

> Total recaudadión en el mes 132,25 en Rio - Martin y 197,20 en Castillejos. Tetuán 24 de Mayo de 1938.

II Año Triunfal. (Sección de Estadística de la Delegción Provincial de" AU-XILIO SOCIAL'

Saludo a Franco: Arriba España!

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PEPELES

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste d'ario Almacenes M. CARRION

PINTADOS

Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA



Clases de verano

Repaso de 1.°, 2.° y 3.° cursos de Bachillerato, Literatura, Latín, Filosofía y Gramática Histórica de 4.°, 5.° y 6.° cursos

CLASES A DOMICILIOS Y POR GRUPOS

Referencia: Calle Conrado Alvarez, 9. - 2.º, derecha.

XOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOX

compañía de Kavegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

llegará a Ceuta el próximo día 20 con destino a Tánger y Sevilla, y el 26 para Málaga, Palma de Mallorca y Génova.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1

Grandes almacenes de tejidos

CASA IBAÑEZ La casa más surtida

Ultimas novedades

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

La Espiga de Oro

moreno. - Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO

Pañ español, francés y Viena. - Especialidad en pan

Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8

LINEA COMERCIAL DE VAPORES Alvaro Rodríguez López

Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE

OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)

Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cá diz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa

Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. -- Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa

PARA MAS INFORMES:

EN SEVILLA, Alvaro Rodríguez López, Delegación, Paseo de Colón, 16. — HUELVA, Señores Dominguez Hermanos. — CADIZ, don Emilio Huart. — MALAGA, Srs. Sucs. de C. Echevarría. — ALGECIRAS, don Miguel González Gómez. — MOTRIL, Sr. Hijo de R. Molina. — MELILLA y CEUTA, Sra. Viuda de S. Salama. — VILLA SANJURJO, don Manuel Izquierdo Romero. — RIO MARTIN, don Cristóbal Espinosa Conde. — LARACHE, don José Torres Aspe.

La Unión y el Feníx Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864) Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, Calle del General Mola número 1.

Seguros de incendios, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos.

Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO. González de la Vega, número, 5. Teléfono 1-4

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo. — Cámaras frigorificas. — Aguas carbónicas y jarabes. DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla

Teléfono número 2-8-0

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón helado Finisimo. Ultima nevedad

VICENTINO

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

> Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

-000-

CEUTA

COMERCIANTES!

INDUSTRIALES!

CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc., Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

'Mútua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fín lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.

Primo de Rivera, 51

Teléfono 8-0-3

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra. Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino

General Sanjurjo, 2.

Quiere Vd. comprarse un estupendo

CEUTA

corte de traje barato y de buen gusto Haga una visita a los Almacenes

EL PRECIO FIJO

EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTI-DO EN PANERIA PARA TRA'ES DE

CABALLERO.

Varias informaciones de radio

LA REUNION DEL SUBCOMITE

Se llegó a un acuerdo estipulándose en diez mil los voluntarios de cada bando que han de ser retirados

CIERRE DE LAS FRONTERAS FRANCESA Y PORTUGUESA. :-: TAMBIEN SE-RA REFORZADO EL CONTROL NAVAL. :-: RUSIA FUE EL UNICO PAIS QUE NO SE ADHIRIO AL PLAN BRITANICO

VENCION

Londres, 26. - Se confirma

reunión del Subcomié de No In

tervención que todos los dele-

talogación de los voluntarios pa

Ejército. Aire y Civiles.

es la de diez mil.

treinta días.

ra proceder a su retirada: Mar,

La cifra básica acordada por

El control terrestre se efectua

rá quince días después de la lle

gada de las Comisiones a Espa

ña, que estarán por lo menos

Se habló en la ruenión, del

observador italiano que viajan-

do en un barco inglés fué dete-

nido en Barcelona. El Comité

por unanimidad, tomó el acuer

do de que el Gobierno inglés

pida al Gobierno rojo la liber

tad de este observador detenido

REUNION DE LA JUNTA PO-

LITICA DE F. E. T.

Burgos. 26. — Poco antes de

las diez de la noche de ayer ter

minó la reunión de la Junta Po

El ministro de Acción S'ndi-

cal dió cuenta a sus compañe-

GRESA A ITALIA

En Cádiz embarcaron el ge

neral Millán Astray y otros

miembros de la Comisión

española

liano "Quarto" ha zarpado es-

ta mañana para Italia. El almi

rante Marenco fué despedido

por el general Queipo de Llano

En Cádiz subieron a bordo e

miembros de la Comisión espa-

ñola que asistirá en Italia al

EL DEPARTAMENTO DE CUL-TURA DE LA SECCION FEME-

NINA SEVILLANA

Sevilla 26 - Ha sido inau.

gurado el deportamento de Cul-

tura de la Sección Femenina de

Dió una bella conferencia so

El Delegado Local.

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

y demás autoridadels.

España nacional"

Auxilio Social

CUESTACION EXTRAORDINARIA EL PROXIMO

DOMINGO DIA 29

29 y por haberlo así acordado la Superioridad, se celebrará

con motivo del día de la celebración de la alianza ítalo-españo-

la, cuestación extraordinaria debiendo acudir a la casa de la

El Doctor Cano Torres

cursillo médico.

Pone en conocimiento de su distinguida clien-

tela que cierra la consulta durante el mes de

Junio, por marchar a España, a realizar un

Se avisa a todas las camaradas que el próximo domingo

Sevilla, 26. - El crucero ita-

lítica de F. E. T.

cetas de los provectos

cuando realizaba su función.

cada bando para ser retirados

EL GOBIERNO INGLES PRE- bierno de que de su adheisón VEE LA POSIBILIDAD DE EN- al plan indicado. VIAR OBSERVADORES A CHE-COESLOVAQUIA

Londres, 26. - Se confirma en los centros políticos bien informados que el Gobierno Chamen el comunicado oficial de la berlain prevee la posibilidad de enviar observadores a la región de los sudetes alemanes. gados, menos el ruso dieron su

Con ello se trata de comprobar los atropellos cometidos por los checos contra la minoria ét-

nica alemana.

Por otra parte se afirma que bierno dé su adhesión urgenteel viaje del miembro del Foreing mente. Office a Checoeslovaquia no tie ne relación con el envío de ob

EL "GIORNALE D'ITALIA" PO-NE DE RELIEVE LOS BULOS DE LA PRENSA FRANCESA EN LA CUESTION CHECA

Roma, 26. — La Prensa italia na dice que el conflicto de Checoeslovaquia, tiene su origen en Versalles y que Italia desea la paz, pero no con el espíritu que animaba al tratado de Versalles

sino con su liquidación. El "Giornale D'Italia" denuncia las provaciones que hace la Prensa francesa, pues no es ver dad que el bloque franco-britá nico haya hecho ceder a Alema nia. Si el Reich se muestra sere no y frio, Europa le debe guardar agradecimiento eterno, pues

salva la paz. Seria preferible — dice el "Giornale D'Italia" — que los pe riódicos de Paris esperasen la marcha de l'os acontecimientos y no aventurar juicios inexac-

Contestando a otros periódicos ros de sus provectos sobre la or parisinos dice que el silencio de ganización sindical. Algunos Italia en las últimas semanas no miembros pidieron aclaraciones tiene ningún significado. La amis, y explicaciones sobre varias fa tad germano-italiana es inalterable y el eje Roma-Berlín si gue tan sólido como el primer EL CRUCERO "QUARTO" RE-

TODOS LOS PAISES, MENOS RUSIA, SE ADHIEREN AL PLAN BRITANICO

Londres, 26. — La reunión de esta tarde del Subcomité de la No Intervención terminó a las

Se cree saber que todas las na ciones excepto Rusia se han ad herido al plan británico, que consta de los tres siguientes pun

Control terrestre, a partir de la llegada a Esplaña de las Co misiones que han de investigar sobre la retirada de los volun

tarios extranjeros. Refuerzo del control naval, au mentando el número de observa

Contr bución financiera a los fines de la retirada de los vo-

Parece que el Delegado sovié F. E. T. y de las J. O. N. S. tico ha sido invitado por el Pre sidente del Sub Comité, a que bre Santa Teresa de Jesús don con urgenci ade cuenta a su Go Juan P. Miguel y los coros de la

las huchas y los emblemas.

Saludo a Franco

¡Arriba España!

ello se obtiene.

CONSEJO DE MINISTROS BAJO LA EL ACUERDO ADOPTADO POR PRESIDENCIA DEL CAUDILLO EL COMITE DE NO INTER-

> Burgos, 26. - A las séis de la tarde, los ministros del Gobierno Nacional, se han reunido, bajo la Presidencia del

adhesión al plan británico, El Delegado ruso fué requerido por Sección Femenina, bajo la di- este se hizo cargo de la Carrección del organista de la Ca- tera os maestros españoles del siglo En esta reunión se hizo la ca

En días sucesivos continuarán estas brillantes conferencias. EL CONGRESO EUCARISTICO

DE BUDAPEST Una manifestación de solidaridad con los católicos españoles

Budapest, 26. — En honor de os católicos españoles tuvo lugar una solemne manifestación a la que asistieron varios ministros húngaros y los congresistas que toman parte en el Congreso Eucaristico. Durante el acto se dió lectura a un te legrama de felic tación del general Moscardó, heroico defensor del Alcázar de Toledo.

El Cardenal Primado de España, monseñor Gomá, hizo un relato histórico de la lucha en España y agradeció al puebl húngaro sus sentimientos de so lidaridad hacia la España Na cional

LA PRENSA FRANCESA DE OR DEN PIDE EL RECONOCIMIEN TO DEL GOBIERNO NACIONAL DE ESPAÑA

Los rojos franceses quieren que se abra la frontera com pletamente

París, 26.-El periódico "L'Epo que" pide de nuevo al Gobierno francés que efectue el reconocimiento del Gobierno del Ge nmediata reanudación de las re laciones diplomáticas

El coronel Larroque en "Le Petit Journal" hace votos por el triunfo del Ejército de Franco e igualmente pide su reconocimiento por el Gobierno fran-

El diario comunista "L'Huma general Millán Astray y otros nité", pide la apertura total de la frontera francesa, va que es tima que ahora es más necesa-"Día de la sol daridad con la rie que nunca ayudar a los ro-

> LA PRENSA FRANCESA TIE-NE LA CUILPA DE QUE VUEL VA A EMPEORAR LA SITUA. CION EN CHECOESLOVAQUIA

- "Il Mensajero dice que si la situación en Pra ga tiende a empeorar la culpa es de la Prensa francesa que no cesa en sus ataques a Alemanie y sus excitaciones a los checos

EL GOBIERNO CHECO RECO-GE LA EDICION DEL PERIODI-CO DE LOS SUDETES

Praga. 26. — El órgano perio distico de los sudetes ha sido confiscado nuevamente el miércoles por la noche. Se cree que ello se debe a la información de los funerales de los sudetes muertos en Egger.

EL GOBIERNO CHECO QUIERE ENVIAR UN AGENTE COMER-CIAL A LA ESPAÑA NACIO-

Jefe de distrito a las 10 en punto de la mañana, para retirar Praga. 26. — El periódico "Bo heme" dice que el Gobierno che co pediría al Parlamento, de Esta Deelgación espera de las camaradas pongan todo su nuevo, plenos poderes, como los que tuvo y que han terminado entusiasmo en este día, ya que no deben olvidar el fin que con el 31 de diciembre de 1937.

Otro proyecto trata de las in demnizaciones a las familias de los reservistas llamados a filas Por último, dice el periódico que el Gobierno había decidido nombrar un agente comercial cerca del Gobierno del General

BONNET RECIBE AL ENCARGA DO DE NEGOCIOS DE ALE-MANIA

Paris, 26. — El ministro del Ex terior, Bonnet ha recibido esta mañana en el Quai D'Orsay al representante de Alemania. En los circulos políticos se re salta que es la primera puesta en contacto del representante

del Reich con Bonnett, desde que

tedral, interpretaron obras de OTRA NOTA DE PROTESTA DE ALEMANIA AL GOBIERNA

> Este vuelve a dar satisfacciones y asegurar que no volverán a repetirse las incur sionos aéreas

CHECO

Praga, 26. — A la nota de pro esta presentada ayer por el em bajador alemán, al ministro de Relaciones Exteriores checo, por violaciones de la frontera, hay que añadir otra, idéntica protesta, hecha hoy por el mis mo motivo.

Las autoridades checas han ex presado su sentimiento sincero por las irrupciones y han expre sado al representante de Alema nia que tomarán enérgicas medi das para evitar en el futuro que esto vuelva a producirse.

CHECOESLOVAQUIA CONTI-NUA EN SUS PROVOCA-CIONES A ALEMANIA

Siguen las concentraciones de tropas en la frontera y las obras de fortificación Berlin, 26. — "El Berliner Zeo

batchert" bajo el titulo "Reno vamos nuestras advertencias" Checoeslovaquia sigue en sus

provocaciones, pues mientras un soldado alemán se concentra en las fronteras son muchas las tropas checas que lo hacen. Mientras los alemanes sudetes dan muestras de disciplina y lo eralisimo Franco y con ello la gran mantener el orden los ejercicios de tiro y la construc ción de fortificaciones por parte de los checos en la frontera au monta la alarma de la pobla-

> Esto se considera como fruto de las gestiones francesas, que en lugar de calmar los ánimos tienen tono de provocación. La Agencia Havas, por ejemplo, sigue con sus bulos sobre movi-

mientos de tror : alemanas. Por otra parte la falta de tac to de la diplomacia solo hubiera servido para producir el conflic to si no hubiera sido por la seguridad de Alemania, sin embar go el peligro subsiste todavía.

CONDENA A DOS ESPIAS

dor acompañado del Mariscal Paris, 26. - Por haber facili-Balbo llegó hoy a Tripoli, siguier tado detalles de la famosa linea Maginof, a una potencia ex visita al Africa Oriental. tranjera, ha sido condenados

dos espías a quince y cinco años de prisión. OTRO PROCESO TEATRAL EN HA SIDO REFORMADO EL GO-MOSCU

Riga, 26. — Informan de Mos cú que en breve tendrá lugar otro de los procesos teatrales a que tan aficionados están. Los encartados en la nueva

farsa soviética son var os Comi sarios del pueblo y cuarenta pro curadores del Estado.

Paris, 26. — Ante la próxi-na visita de los Reyes de Inglaterra a París, el periódico "L'Actión Francaise", evoca la tragedia de Marsella en 1934 y dice que todas las precauciones que se tomen no bastará sino se hace una limpia de indeseables en la capital de Francia.

YES DE INGLATERRA A PARIS

VISITAS AL MINISTRO DEL INTERIOR

Burgos, 26. - Esta mañana el Ministro del Interior, don Ra món Serrano Suñer ha recibido la visita del Gobernador de Sevilla, don Pedro Gamero del

LA COMUNION A LOS NIÑOS DE PANCORBO

Pronunció un discurso el jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza

Burgos, 26. - A las nueve de a mañana en la Iglesia de la villa de Pancorbo, tuvo lugar l primera comunión de los niños de las escuelas y de las Organi zaciones Juvenies.

Asistió el Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, la Re gidora General de las Organizaciones Juveniles, camarada Car men Werher y otras personali

Después de la primera Comu nión un Padre Benedictino diri gió la nalabra a los niños, exal tando la memoria de los Caídos nor España. especialmente al hi jo da Garcia Sanchiz.

Desnués los pequeños se tras ladaron al Avuntamiento, donde les fué servido un magnifico desavuno ofrecido por la muni cinalidad.

Después tuvo lugar un acto en el que el doctor Moreión re citó unas poesías patrióticas. El Asesor del Servicio Naciona de Primera Enseñanza, don Ma nuel Ballesteros dirigió unas pa abras v cerró los discursos don Romualdo de Toledo hablando de la significación de su presencia en aquel pueblo primero de la provincia de Burgos que s adhirió al Gorioso Movimiento Nacional. Habló también de las escuelas rurales de donde han salido los héroes que con la ofren da de su vida salvan a la Pa-

Luego don Romualdo de Toedo visitó las escuelas e ogiando on entusiasmo la labor de los dos maestros de las mismas, regresando después a Vitoria.

EN ZARAGOZA SE CELERRA IIN SOLEMNE ACTO CONME. MORANDO EL CONGRESO EU. CARISTICO DE BUDAPETS

Zaragoza, 26. - A las 5'30 d la tarde en la Plaza del Pilar tuvo lugar un acto para conme morar ol Congreso Eucaristico que se ce'ebra en Budanets.

Tuvo lugar una grandioca pa rada infantil, en la que forma ron varios millares de niños. La amplia plaza aparecia te talmente do fieles que hincaron su rodilla en tierra al salir del emplo el Santisimo Sacramen-

hendición Apostólica a los ni hos y a los fieles. Antes, don Francisco Izmierdo había dirigido una plática a los niños. A las stote de la tarde milla res de niños dahan una nota de color a la capital aragonesa.

El Obispo de Cartagena dió la

EL REY EMPERADOR LLEGA

A TRIPOLI Roma, 26. - El Rey Empera

do el programa trazado en su La población le tributó un grandioso recibimiento, aclamán

dole delirantemente. **BIERNO JAPONES**

Hirota se ve precisado a dimitir por hallarse enfermo

Tokio, 26. — Ha sido reforma do el Gobierno entrando en el Ministerio de la guerra un desta cado General japonés. Esta medida se cree tendente

NUEVOS SERVICIOS DE CORREO AEREO

Patriota español: Utilizando los servicios de correo aéreo establecidos recientemente por nuestro Caudillo, be neficias tus intereses y haces obra Nacional. Infórmate en las Administraciones de Correos.

Doctor P. González-Haba -

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

Aficionados a la fotografía

Hacer una copia fotográfica es fácil. Lo difícil es hacerla



CEUTA-TETUAN LARACHE

el conflicto chino-japonés. También se anuncia que el Mi

ANTE LA VISITA DE LOS RE- a tomar más enérgicas medidas

nisterio de Relaciones Exteriores, Hirota, ha presentado la di misión, por razones de salud.

EL MARISCAL GRAZIANI CIU-DADANO DE HONOR DE ROMA

tencia de varios ministros y miembros de la Casa Real y otras destacadas personalidades, el Gobernador de Roma ha concedido al Mariscal Graziani el título de Ciudadano de honor de Roma.

pal el Mariscal, la multitud que se había congregado en la Plaza le hizo objeto de grandes acla-

LLEGA A CHECOESLOVAOUIA SU EMBAJADOR EN LONDRES

Praga. 26. - Por vía aérea ha llegado hoy a esta capital el em bajador de Checoeslovaquia en yas actividades durnte los últimos días en los círculos políticos, se expresa en los de esta ca

diplomático informará a su Gobierno de la actitud adop tada por la Gran Bretaña frente al problema de los Sudetes.

SENSACIONALES DECLARACIO NES DEL JEFE DEL GOBIER-NO CHECO

Paris, 26. - El diario "Pasis So'r" publica en su edición de hov una interviú concedida por el presidente del Consejo de Mi nistros de Checoeslovaquia Hodza a un redactor suyo.

redactor del "Daily Mail" Londres. También so dice que apareció en el díario francés in nocido en Praga el texto de las manifestaciones del jefe de los

Hodza dijo que en su entrevista con Henlein celebrada es tos días, revistió un carácter pu ramente informativo, habiéndose convenido la celebración do otras conversaciones, tanto con Henlein como con sus colaboradores

El Gobierno checo - añadióestá decidido a ir desde muy le ios al encuentro con los sudetes alemanes en el camino de la reconciliación

Desnués manifestó que en su minión, antas del otoño, no po drán salvarse las dificultades existentes, nero que va han sido elaborados los correspondien

Calificó después de "problema Europeo" la cuestión de la discusión de la política exterior de Checoeslovaquia.

"El arreglo del problema de los sudetes alemanes - dijo itucional, bantando una medi da legislativa para conceder : los sudetes alemanes la auton mía local por ellos reclamada

Con referencia al provectado statuto de las nacionalidades Hodza afirma. "Los sudetes ale manes llegan a constituir el 22 or ciento de la población total del país v de acuerdo con este porcentaje se le concederán cargos en el ceno de la administración pública lo mismo oue a las demás nacionalida-

LOS PREMIOS "MUSSOLINI" PARA 1929

Roma, 26. - La Academia de Italia proclamó hace unos días los cuatro premios anuales "Mus solini" para 1938. El premio de literatura fué concedido a Etto re Bignone, actualmente profesor de Fi'ología clásica en la Universidad de Florencia: el de Ciencias, a Franco Rasetti. co nocido en Italia por sus investi gaciones físicas y profesor de Esnectroscopia en la Universidad de Roma. El premio para Ciencias históricas y morales ha sido asignado a Franco Sarvognan de Trieste, presidente de Instituto central de Estadística, Por fin, el premio de Arte ha sido concedido a Angelo Zanelli, conocido en Italia v en el extraniero por sus numerosos mionumentos y actual profesor de Escultura en la Academia de Bellas Artes de Roma. Los pre mios "Mussolini" ascienden a 50 mil liras cada uno y la suma la pone anualmenta a disposición el gran diario milanés "Corriere della Sera"

LA FARMACIA VOLANTE Medio siglo al servicio de la humanidad doliente

casa farmacentica "Bayer" ha puesto en servicio un gran aeroplano para poder enviar con la mayor celeridad sus pro doctos a las más apartadas re gione, del mundo donde hava urgente necesidad de ellos. Si llega imprevistamente de un lu gar perdido en las selvas virge nes de Africa o de una isla soli aria la noticia de haberse pre entado una enidemai he aquí la farmacia volante remonta el vuelo y en el menor tiempo po sible aporta a los desventurados su avuda que, nunca con más razón, puede decirse que llueve del cielo

Con esta institución la casa Bayer celebra dignamente el cin cuentenarlo de su fundación

Se vende un radio gramola

Waterkent de ocho lámparas de

onda normal, funcionamiento Para informes: Jaúdenes, 26,

a tomar mas energicas medicas para terminar rápidamente con La modestia y

En estos tiempos que tanto se habla y que debieron sentirse profundamente el sentimiento patrio; cuando se evocan continuamente nuestras tradiciones y se aspira a compenetrarnos con ellas; cuando todos los españoles que sentimos la Patria, comprendemos que España será grande si se mira a nues-Roma, 26. - En la sala Julio tro pasado y logramos identificarnos con los ideales que fue-César del Capitolio y con asis, ron comunes en aquellos antepasados nuestros que pusieron a España en el sitio que debemos ponerla. Pues en estos tiempos-repito-en que se respiran esos aires saludables de patriotismo y tradición, es tristísimo ver el espectáculo que nos ofrece una gran mayoría de mujeres que al hacer sus trajes tienen como modelos los figurines extranjeros. Son los modistos Al asomarse al balcón princi de París los que ahora han impuesto las faldas excesivamente cortas y aunque algunas mujeres por su tipo resultan más grotescas aún, no vacilan en llevar las piernas descubiertas hasta la rodilla. Y no para en eso, pues si la moda lo impone no se retrocederá ante los escotes exagerados, la ausencia de mangas, las estrecheces máximas, los cortes tan... (no sé como calificarde ciertas prendas interiores etc.

¡Se remediarán estos males? Dificilillo será. No hay tema moral que resulte tan manido como éste a fuerza de repe-Londres. Jan Mevrak, sobre cu tirlo. Nada se ha recalcado tanto en los púlpitos, en los confesionarios, en las revistas piadosas... y a pesar de todo, el mal va en aumento. Pero no por ello hemos de desanimar. Los que pital, extraordinaria satisfac-, nos preocupamos siquiera en algo de la salvación de las almas hemos de defender la modestia en el vestido femenino con toda nuestras fuerzas y con todos los medios a nuestro alcance, así lo quiere Jesucristo y nos lo ordena por medio de su Igle-

¿Cómo empezar una empresa tan ardua? Desde luego lo primero ha de ser dirigirnos a la fuente de toda pureza, a nuestra Madre Inmaculada pidiéndole ataje ese mal que amenaza corromper el alma de la mujer que es-como se ha dicho en unos cursillos recientes dados al Magisterio en una capital andaluza-el corazón del mundo. Las personas piadosas deben pues redoblar sus súplicas a la Santísima Virgen para que conmueva el corazón de la mujer y sepa vencer y sobreponerse a Esta entrevista, se dice, es co, la moda extranjera. Eso es lo principal pero también se puede nfo contestación a las manifesta, hacer alguna otra cosilla. Hay muchachas que no oyen sermones, que no leen revistas piadosas ni libros de devoción y que si se les dice algo acerca de la inmodestia en el vestir lo consideran exageraciones y cosas de personas maliciosas, pues mumediatamente de haber sido co chas de ellas creen o por lo menos dicen que eso no tiene importancia y que en los tiempos actuales en que están tan generalizadas las desnudeces no constituye pecado más que para quien lo censura. Convencer a estas desdichadas de su error es empresa sobrenatural que no creo se consiga sin auxilio

Pero hay algo más significativo para demostrar lo difícil que es corregir la plaga a que me refiero. He asistido varias veces a ejercicios espirituales para jóvenes, muy concurridos por cierto. En todos se han expuesto con elocuencia y entusiasmo el pecado tan grave que constituye la inmodestia en el vestido, muchas lloraban de arrepentimiento y, en el silencio conmovedor que sucedía a la plática parecia percibirse los reproches, las promesas y las súplicas de tal modo que se pensaba sería imposible que ninguna de las presentes volvieran a usar trajes indecorosos. Pero ¡qué fuerza tan extraordinaria la de la moda! Vi a algunas de las que se arrepentian y lloraban en los ejercicios que iban cavendo poco a poco hasta volver a las exageraciones antiguas. Estas deshonran la religión, pues ver que se desacatan todas las instrucciones de las más dignas autoridades de la Iglesia y de las más seguras reglas de la ascética y moral católica, es para que los enemigos de la religión crean

que ésta influye muy poco en la voluntad de la mujer. Es tristisimo ver que las señoras cristianas, las que pertenecen a asociaciones piadosas y morales, las que comulgan con frecuencia vistan de un modo tan poco cristiano, tan in-

digno de una hija de María. Antiguamente, al ver la dignidad de las matronas cristianas, decía Libanio, el retórico estas palabras: "¡Qué mujeres cienen los cristianos!

Si hoy volviera algún Libanio y viese las mujeres cristianas de la actualidad diría lo mismo pero en son de des-

Gracias a Dios que no faltan otras muchas que hacen honor, sino al mundo y a la moda, sí a la religión cristiana y a la doctrina del Evangelio.

Trabajemos con ardor por aumentar el número de éstas, tan escaso sobre todo, en lo que se refiere a las jóvenes. Venzamos y ayudemos a vencer los respetos humanos y el cariño excesivo a la elegancia y a la moda. Pensemos un poquito ante el altar de la Virgen y antes de que acaben este mes en lo que paran las cosas terrenas y en la belleza que nunca se marchita; con este pensamiento y la ayuda de la Virgen Inmculada, no caeremos en la inmodestia del vestir y aunque no sea más que con nuestro ejemplo y oraciones contribuiremos a librar a nuestras hermanas de la esclavitud de la moda.

Margarita SANCHEZ

Hace medio siglo la humanidad, rado del concurso estará c no conocía todavía los enormes beneficios de las farmacopeas que curan los dolores y preser van de las enfermedadas. Los progresivos descubrimientos de la quimiea iniciaron una nueva era en la terapéutica, sa pro fundizó en el conocimiento de las vitaminas y de las hormonas y nació la síntesis de los re medios medicinales. Corriendo pareias con este desarrollo sur g'é la industria químico-farma céutica alemana v no tardó e conquistar la confianza del mui entero. Sus productos, com aspirina, el piramidón, la an tifrina, la fenacitina, la germ rina, la atebrina etc., sus rem dios contra las flebres, las neu ralg'as, la malaria, las enfermedades tropicales etc. están di fundidos va en todos los países. La actividad desplegada por Bayer desde su fundación nasta hoy bien puede definirse como un medio siglo al servicio de la humanidad doliente.

CONCURSO INTERNACIONAL DE MUSICA EN VIENA - Según informa

Agencia Centraleurona, se ci brará en Viena del 27 de ma Reich, Dr. Seyss-Inquart. El ju plo.

puesto por las principales perso nalidades del mundo musical, en tre ellos el profesor Orel de Vie da, el maestro Ermann Abendorth de Berlin, el profesor Nordio de Boiogna y el maestro Ernesto von Dohnangi, de Buda pest. El concurso comprende es pecialmente audiciones de can piano e instrumentos de viento de madera. El objeto es estimular a los jóvenes músi-

EN ALEMANIA DESAPARECE LA DENOMINACION DE "SUIZA" Berlin. 26. — En Alemania se

había hecho antes cierto abuso de la palabra "Suiza" puesto como nombre la algunas regiones alemanas que por su aspec to montañoso y pinotresco po-dian recordar quizá lejanamen te a Suiza. Había por ejemulo ina Suiza Sajona, una Suiza de Pomerania, una Suiza de Prandenburgo etc. Con objeto de poner fin de una vez para nore a esta mala costumbre Gobierno de Saionia ha dec dido cambiar el nombre de Sui za saiona" por el de "Monta o al 11 de junio un concurso nas rocosas de Sajonia". Se cree nternecional de música bajo el que también las otras regiones patronato del lugartenient, del alemana sseguirán este ejem-

Mercedes Berrocal

PROFESORA EN PARTOS

Soberanía Nacional, 58.

Ceuta

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Ob-